



## 489人+3人=492人で2学期スタートです。

今年の夏も、昨年以上に連日記録的な暑さが続きました。また、8月8日に宮崎県日向灘を震源とするマグニチュード 7.1、最大震度 6 弱の地震を受けて気象庁から発表された「南海トラフ巨大地震注意」や直撃は免れましたが、お盆の帰省時期に関東、東北地方に大きな災害をもたらした台風7号と自然の恐ろしさを感じた夏休みでもありました。

そして、いつもより長い31日間の夏休みを終え、8月27日(火)から中塩田小学校の仲間入りをした3名の皆さんを加え全校児童492名、登校日数82日の2学期がスタートしました。2学期は、盈進まつり、校内音楽会を始め、1、2年生遠足、3、4年生社会見学、音楽や劇の鑑賞、6年生連合音楽会や修学旅行など多くの学校行事も予定されています。これから実りの秋を迎えます。まだまだ暑い日が続きますが、熱中症対策をとりながら、様々な活動を通してより成長し、実り多い2学期になるよう元気に過ごしていければと思います。引き続き、保護者の皆様、地域の皆様のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

## ～7月後半から8月の活動～

### 1 学期終業式 1 学期のがんばりをふり返りました

#### 【1 学期終業式の代表児童の発表】

【五年生】  
 私が1学期がんばったことは、三つあります。  
 一つ目は、水泳です。私はもぐることは好きなのですが、泳ぐことが苦手だったので、クロールが上手にできませんでした。でも、友達や先生に教えてもらい、だんだん泳げるようになってきて、さらに練習してきれいに泳げるようになりました。  
 二つ目は、漢字のテストです。漢字テストでは、分からなかったり、少しまちがえてしまったりする時がありました。そこで、自主勉強や宿題の漢字練習の時にたくさん練習するようにがんばりました。そうしたら、いい点数がとれたのでうれしかったです。  
 三つ目は、高原学習です。高原学習は、準備しているときから楽しみでした。飯ごうすいさんで火をたいたり、荷物の整理をしたり、大変なことはたくさんあったけれど、全部楽しかったです。また、みんなで協力できたことも良かったです。  
 次に2学期にがんばりたいことが、二つあります。  
 一つ目は、算数でたくさん手を挙げることです。理由は、私は算数が苦手なので、みんなが手を挙げている時と比べて考えていた事が多かったので、手が挙げられるように復習や予習もがんばりたいです。  
 二つ目は、係の仕事に責任をもって取り組むことです。お楽しみ会などもみんなにきちんと伝わるように計画を立てていきたいです。

## 塩田平の夏まつり 今年も大盛況でした

8月12日(月)、中塩田地区夏祭り実行委員会主催による「第39回信州の鎌倉 塩田平の夏まつり」が中塩田小学校を会場にして行われました。開会式の後スタートは中塩田小学校金管バンドのステージ。お祭りのオープニングにふさわしい、気持ちが高ぶる演奏を披露し、会場が盛り上がりました。続けて中野子ども太鼓や塩田中学校の演奏等、様々なイベントが行われました。日が落ちて暗くなるとともに、どんどん来場者が増え、お楽しみ抽選会の際には、会場いっぱいになりました。抽選会は、中塩田小学校出身の小出真保さんが抽選会を進行し、途中、上田市長 土屋 陽一様もご来賓として参加され、盛大に行われました。そして、最後のイベントは花火大会でした。目の前から打ち上げられる花火は、お腹まで響く大音量、大迫力でした。お祭りを通して、中塩田地区のみなさんから元気をいただきました。参加させていただきありがとうございました。



**金管クラブのステージ**



**中野子ども太鼓**



**屋台の数々**



**盛り上がったお楽しみ抽選会**



**盛大な花火**

## 2 学期始業式 目標めざしてがんばるぞ！

### 【2 学期始業式の4年生代表児童の発表】

各クラスの代表児童が、「2学期にがんばりたいこと」を発表しました。



【二組】  
音楽です。鍵盤ハーモニカを一生けん命練習したいです。

算数です。なぜかというところ、図形のべんきょうがいが手だからです。家でじゅぎょうのふくしゅうをしたいです。

【二組】  
国語の文しよう問題です。なぜかというところ読む事がいが手だからです。文しようを最後までしっかりとよみたいですよ。

メリハリを生活につけることです。休み時間と授業のきりかえをしたいです。

【一組】  
漢字です。理由は、漢字テストで百点を取りたいからですよ。

### 2 学期始業式 学校長の話

新しい学期の始まりですよ。

気持ちのよい挨拶をしましょう。おはようございます。靴のかかとを踏んでいる人がいたらそっと直してください。

夏休みに入ってすぐの7月28日に昨年の3月からご病気のためお休みされていた赤羽まゆみ先生が亡くなりました。本校では、3、4年生の担任をしていただきました。今の5年生が3年生の時の担任の先生でもありました。とても優しくいつも子どもたちのことをとても大切にしてくれる先生だったとお聞きしています。お通夜とご葬儀にも多くの子どもたちが来ていたのを見て、皆さんからとても好かれていたのだと思いました。お別れしなくてはならないことがとても残念です。赤羽まゆみ先生のご冥福をみんなでお祈りしたいと思います。それでは、目をつぶってください。「黙とう」。目を開けてください。

長い夏休みが終わりましたが、みなさんはどのように過ごしましたか？1学期の終業式ではカンナの花の話をしました。大きくなったカンナ、なんと173 cmでした。ところが夏休みにはもっと大きなカンナがありました。なんと192 cmでした。びっくりですね。植物は根っこの部分に栄養を蓄えて成長していく話をしましたが、この夏には、世界中のスポーツ選手がたくさんの努力をして頑張った姿を見せてくれたオリンピックが開催されました。そして、明日からはパラリンピックも開催されます。楽しみですね。

オリンピックでは多くの感動を私たちにくれました。今日は、その中でも男子バスケットボールで活躍した河村勇輝選手について紹介したいと思います。良く知っているというお友だちもいると思います。河村選手は、身長2m以上の選手がたくさんいる中で172 cmと大きくありません。ですから、苦勞することも多いと思います。日本男子バスケットボールは河村選手の活躍もありとてもいい試合をしましたが、3連敗と1回も勝つことができませんでした。今回のオリンピックの後に河村選手は「ベスト8という目標を達成できなかったことに悔しい気持ちでいっぱいですよ、結果としては3連敗になってしまいましたが、日本のバスケットボールがどんなものなのか、どれだけ進化したかということは世界中に伝わったんじゃないかと思っています。良いところもあれば、足りないところもあった大会でしたが、必ず日本がもっと強くなる1つのきっかけになると信じています。」と話しています。オリンピックが始まるずっと前には「『何回も挑戦し、何回でも失敗していい』と言われるけど、一回の失敗を簡単に考えて終わらせてはいけないと思うし、同じ失敗を繰り返す事はダメだと思う。一回失敗する度にちゃんと自分で考えて悩んで行動する事が大事だと思います。」と言っています。また、「過去は変えられないので、その悔しさをどう活かすかは自分次第。その経験があったから成長ができた、結果を残すことができたとなれば、『負け』というのは次の成功につながります」とも言っています。

河村選手は、パリオリンピックのために2年前に大学を途中でやめてバスケットに打ち込んできたそうです。何年も一つのことに打ち込んできて、それでも勝てなかったのはとても悔しいと思います。そんな時、皆さんならどうしますか？私だったらあきらめてしまうかもしれません。すぐに次のことを考えられないかもしれません。河村選手は、負けや失敗には自分を成長させるヒントがたくさんあるのだと考えています。河村選手は自分のお父さんからもらった次の言葉を大切にしているそうです。「苦勞は買ってでもした方がよい。早くから苦しい経験をした方が、これからのバスケ人生に生きていく」お金を払ってまで苦しいことや苦勞をしようとは思わないのが普通ですが、あえて苦勞なことを自分から進んでやっていくことで河村選手は成長



してきたのだと思います。そして、これからも苦勞なことに自分から挑戦して成長していくのだと思います。  
私の話は以上で終わります。みなさんも2学期、苦勞なことに挑戦して行ってほしいと思います。

## 9月の主な行事予定

9月の予定です。以下に記す計画で進みますが、変更の場合は決定次第、早めにお知らせします。

9/ 2(月)1,2年発育測定 6年セイジオザワフェスティバル キッセイ文化ホール(松本市)	11(水)特支元気アップ講座
3(火)特別支援学級校外学習	12(木)【月曜日課】来入児保護者会
4(水)教育課程研究協議会のため休み ※4年3組のみ登校	13(金)盈進まつり前日準備
5(木)4,5年ニッセイ音楽劇鑑賞(サトミュージ)	14(土)【火曜日課】土曜参観 盈進まつり
PTA 三役会 18:30~	20(金)【月曜日課】口座振替日
6(金)防災訓練 クラブ	22(日)秋分の日
盈進まつり実行委員会 18:30~	23(月)振替休日
9(月)土曜参観の振替休業(前倒しで実施)	24(火)【月曜日課】
	25(水)学校保健委員会
	26(木)2年生活科遠足
	30(月)児童会 スイッチを切って~10/3

### 【9月、10月のスクールカウンセラー予定】

9月、10月のカウンセリングは、2名のスクールカウンセラーで、以下のように計画しています。希望される方は、担任を通じて、教頭までお申し出ください。

市SC 斎藤瑞穂SC	9/12(木)の 8:30~14:30
	9/26(木)の 8:30~14:30
	10/10(木)の 8:30~14:30
県SC 山下 泉SC	9/ 2(月)の 9:30~12:30
	9/30(月)の13:00~16:00
	10/ 7(月)の 9:30~12:30
	10/22(火)の 9:30~12:30

### 【学校からのお知らせとお願い】

#### (1) 新しい先生の紹介

2学期から片山 昇(かたやま のぼる)先生が5年2組の担任として来ていただきました。上田市に来る前は、愛知県で先生としてもお勤めしていたそうです。片山先生のお父様が塩田の方で、教育実習も中塩田小学校で行ったとのことで、中塩田に縁のある先生です。よろしくおねがいいたします。



#### (2) 9月4日(水)の生活について

9月4日(水)は、上小地区小中学校での授業研究会のためお休みになります。(4年3組の皆さんのみ、本校で行われる授業研究会のため登校となります。)上小地区の学校で「5時間授業日の帰宅時間までは、自宅で学習を行う」との申し合わせがあるため、中塩田小学校は15:00までは自宅で過ごすようにしてください。また、中塩田小学校は授業研究会の会場となるため、15:00以降も学校には遊びに来ることはできません。

#### (3) 10月18日(金)の内音楽会について

今年度の校内音楽会は、体育館に全校児童が入り、児童、保護者ともに床に座る形での開催となります。そこで、座るスペース確保のため、音楽会当日の録音、録画をご遠慮いただきます。

なお、音楽会前の10月16日(水)に録音、録画ができる時間を設ける予定です。

#### (4) 台風が接近に伴う風雨にご注意ください

現在、台風がゆっくりと日本列島を縦断しています。県内にも接近する恐れがあります。それに伴い、風雨が増したり、河川や池の水の水位が増したりする恐れがあります。塩田地区も川や池、用水路なども多く、ちょっとした油断が命に関わる重大な事故につながりかねません。川や池、用水路に子どもだけで近づかないことはもちろん、水には十分に気をつけるようご家庭でもご指導ください。来週以降、台風の接近に伴い、登下校に影響がある場合は、安心メールにて連絡いたします。